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Abstract (en)
[origin: WO9215539A1] Homogeneous, fine, pulverulent solids dispersions are produced by homogenizing an aqueous solids suspension with the
educt of a reaction which requires water, e.g., calcium oxide, aluminium alcoholate, silicic acid esters or mixtures thereof. The reaction requiring
water yields a solid reaction product. To ensure homogeneous charging of the resulting solids dispersion with active substances, a homogeneous
mixture of the aqueous solids suspension and a solution or finely dispersed supsension of the active substances is homogenized with the educt of
a reaction requiring water. Depending on the components, the solids dispersions, possibly charged with active substances, can be used in a wide
range of agricultural applications and technical processes, and especially in environmental protection.

Abstract (fr)
Pour la fabrication de dispersions de matières solides homogènes, fines et pulvérulentes, une suspension aqueuse de matières solides est
homogénéisée avec l'éduit d'une réaction consommant de l'eau, par exemple, de l'oxyde de calcium, de l'alcoolate d'aluminium, un ester d'acide
silicique ou un mélange de ces produits. La réaction consommant de l'eau fournit alors un produit réactionnel solide. Pour le chargement homogène,
avec des matières actives, de la dispersion de matières solides formée, un mélange homogène de la suspension aqueuse de matières solides et
d'une solution ou d'une suspension de matières actives finement dispersées, est homogénéisé avec l'éduit d'une réaction consommant de l'eau. Les
dispersions de matières solides éventuellement chargées de matières actives sont différemment utilisables, suivant les composants employés, en
agriculture, dans des processus techniques, ainsi que, notamment, pour la protection de l'environnement.
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